
Protokoll Jahreshauptversammlung SSV Willich 2023

am 11.09.2023
von 19:00 Uhr bis 20:45 Uhr
im

1. Begrüßung

1.1.

1.2.

2. Grußworte

3. Feststellung der Zahl der Stimmberechtigten

4. Genehmigung der Niederschrift des Protokolls der JHV 2022
Die Niederschrift wird einstimmig akzeptiert.

5. Berichte

5.1. Vorsitzender

5.2. Geschäftsführung

Niederheider Hof, Willich-Schiefbahn

Der Vorsitzende des SSV Willich Joachim Broch begrüßt die Vertreter/innen der Vereine, 
Winfried Poetsch vom Ausschuss für Sport und Freizeit sowie aus der Stadtverwaltung Herrn 
Hitschler und Frau Morales-Benitez

Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte; die Versammlung ist somit 
beschlussfähig. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.
Zum Protokollführer wird einstimmig Werner Fleischmann gewählt.

Herr Hitschler begrüßt die Versammlung und teilt mit, dass das Fernbleiben des Bürgermeisters 
und der Beigeordneten Frau Schwerdtfeger deren Urlaub geschuldet sei. Er würdigt die rege 
Sportszene in Willich, betont die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Vereinen und 
Stadtsportverband und bietet auch weiterhin jederzeitige Gesprächsbereitschaft an.

Es sind insgesamt 31 Personen anwesend, darunter 27 Stimmberechtigte aus zwölf Vereinen 
und dem Stadtsportverband.

Joachim Broch bedankt sich bei den Vertreter/inne/n des Sportamts für die nach wie vor 
kollegiale und unkomplizierte Zusammenarbeit und gibt einen kurzen Ausblick auf die 
Berichte aus dem Gesamtvorstand.

Werner Fleischmann berichtet, dass der SSV Stand Januar des Jahres 41 Mitglieds-
vereine mit insgesamt 14.794 Sportlerinnen und Sportlern vertritt; der Rückgang 
gegenüber dem Vorjahr resultiert aus der Auflösung von Makgöc Almanya und 
Teakwondo-Team Schiefbahn. Die Zahl der Vereinsmitglieder stieg im Vergleich zum 
Vorjahr (14.310) trotz des Abgangs der beiden genannten Vereine um 3,3% und erreichte 
mit knapp 14.800 den Höchststand der vergangenen sechs Jahre. Der überwiegend 
pandemiebedingte Verlust von über 500 Mitgliedern in den Jahren 2020/21 konnte also 
inzwischen mehr als ausgeglichen werden.
Im Anschluss zieht der GF ein vorläufiges Fazit der Aktion "Sport im Park 2023"; sechs 
Vereine (DJK, TVS, TVA, WTV, JCS, Netzwerk Neersen) stellten zwanzig (Vorjahr 19) 
unterschiedlichste Breitensportangebote vor. Die Sponsoren Continentale BKK, IOS 
Innovative Orthopädie-Systeme und Sparkasse KR konnten bei der Stange gehalten 
werden; die Plattform wurde seitens des städtischen Bauhofs mit einem vernünftigen 
Unterbau aus Kanthölzern versehen. Zu Teilnehmerzahlen ist noch nichts Abschließendes 
zu sagen, da die Aktion noch läuft und die Stundennachweise noch nicht komplett 
vorliegen; aber schon jetzt sind rd. 800 Teilnehmer/innen zu verzeichnen, mithin ist eine 
erneute Steigerung gegenüber dem Vorjahr zu erwarten. 
Die Aktion "Kids in action", die bisher ausschließlich für Grundschulkinder konzipiert war, 
wurde als "Kids & Teens in action" auf die Altersgruppe 6 bis 16 erweitert. Für die 
Veranstaltung am 16. September meldeten sieben Vereine, die sich mit insgesamt elf 
Angeboten präsentieren werden. 



5.3. Kassenführung

5.4. Kassenprüfung

5.5. Hallenangelegenheiten

5.6. Sportabzeichen

6. Diskussion der Berichte
Aus dem Kreis der Teilnehmer/innen erfolgt keine weitere Wortmeldung.

7. Entlastung des Vorstands

8. Wahlen

8.1. Wahl des/der Stellvertretenden Vorsitzenden (zugleich Geschäftsführer/in)

8.2. Wahl des/der Kassenwartes/in

8.3. Wahl der Beisitzer/innen

8.4. Wahl eines/einer stellvertretenden Kassenprüfers/Kassenprüferin

Kassenführerin Karin Schreiber trägt die Eckdaten 2022 und die Planung für 2023 vor; 
Kassenbericht im Detail siehe Anhang 1.

Die Kassenprüfung durch Ulrike Bamberg und Norbert Kothen fand am 09.08.2023 statt 
und gab keinerlei Anlass zu irgendwelchen Beanstandungen; Norbert Kothen schlägt der 
Versammlung daher die Entlastung der Kassenführerin vor, die im Rahmen der 
Vorstandsentlastung erfolgt.

Auch Thomas Niehaus bedankt sich zunächst bei Birgit Morales-Benitez für die 
vertrauensvolle und reibungslose Zusammenarbeit. Er stellt positiv heraus, dass derzeit 
keine städtischen Schulsporthallen für die Unterbringung von Flüchtlingen beansprucht und 
auch weiterhin keinerlei Benutzungsgebühren für die Vereine fällig werden. 
Zum Punkt "Unterbringung von Flüchtlingen" stellt Herr Hitschler klar, dass die Verwaltung 
generell bemüht sei, hier andere Unterkunftsmöglichkeiten zu erschließen und eine 
Nutzung von Sporthallen momentan nicht in der Diskussion sei. 
Im Anschluss nutzen die Vereinsvertreter/innen die Anwesenheit des städtischen 
Personals, mit diesem einzelne Hallen betreffende Probleme anzusprechen bzw. zu 
diskutieren.

Joachim Broch gibt die im Jahr 2022 in Willich abgelegten Sportabzeichenprüfungen mit 
347 bekannt. Seit dem Rückzug des seit "Ewigkeiten" für die Sportabzeichen-
angelegenheiten zuständigen Bernd Hannusch empfiehlt er anfragenden Interessenten, 
sich an die örtlichen Sportvereine zu wenden. Die Frage nach einer möglichen Nachfolge 
für einen "Sportabzeichenbeauftragten" im Gesamtvorstand des SSV an das Plenum bleibt 
unbeantwortet, so dass weiter nach einer Lösung gesucht werden muss.

Herr Hitschler bittet die Versammlung um Entlastung des Vorstands, die bei Enthaltung der 
Betroffenen ohne Gegenstimme erteilt wird.

Joachim Broch schlägt Werner Fleischmann zur Wiederwahl vor; weitere Meldungen 
erfolgen nicht. Werner Fleischmann wird bei einer Enthaltung im Amt bestätigt und nimmt 
die Wahl an.  

Joachim Broch schlägt Karin Schreiber zur Wiederwahl vor; weitere Meldungen erfolgen 
nicht. Karin Schreiber wird bei einer Enthaltung im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an.  

Joachim Broch schlägt die bisherigen Beistzer/innen Thomas Niehaus, Klaus Schwelm, 
Dirk Töller und Monika Weyers zur Wiederwahl vor. Die Kandidat/inn/en werden in 
Blockwahl bei fünf Enthaltungen bestätigt und nehmen die Wahl an.

Ingmar Mallis vom JCS stellt sich zur Verfügung und wird einstimmig gewählt.



9.

10. Moderne Sportstätte 2022, Fazit

11. Anträge
Anträge liegen nicht vor.

12. Sonstiges

Zukunft Willicher Abend des Sports / Stadtsportlerehrung
Angesichts des in den vergangenen Jahren recht unbefriedigenden Besuchs des "Willicher 
Abend des Sports" sowie der spärlichen  Meldungen der Vereine von zu Ehrenden stellte sich 
hier die Frage nach der Zukunft der Veranstaltung. Im Verlauf des sehr intensiven Austauschs 
stellt sich heraus, dass seitens der Vereine vielfach der Schwerpunkt gedanklich noch auf der 
rein sportlichen Bewertung von zu ehrenden Leistungen lag. Da die Vereinsvertreter/innen sich 
eindeutig für einen Fortbestand der Veranstaltung aussprechen (die im übrigen von den im 
vergangenen Jahr Beteiligten durchgängig gelobt wird), wird der SSV versuchen, diesem 
Missverständnis bei der Einleitung der Veranstaltung 2024 entgegenzuwirken. Eine von Joachim 
Broch angeregte Abstimmung zum Abschluss der Diskussion ergab ein einstimmiges Votum für 
die Beibehaltung der Veranstaltung in der gegenwärtigen Form.

Das Land NRW stellte 2019 zur Förderung der Modernisierung, Sanierung und  Ertüchtigung 
vereinseigener Sportstätten landesweit insgesamt 300 Mio. € zur Verfügung; auf Vereine im 
Gebiet der Stadt Willich entfielen hiervon rd. 690 T€. Es gingen sieben Anträge von sechs 
Vereinen ein, und nach Durchluf des Antragsverfahrens wurden Zuwendungen in 
entsprechender Höhe seitens der zuständigen Staatskanzlei genehmigt. Aufgrund baurechtlicher 
Probleme verzögerte sich die Abwicklung des größten vorgesehenen Projekts derart, dass im 
Laufe des Jahres 2022 die Kosten "wegliefen" und das Vorhaben eingestellt werden musste. Die 
Gelder konnten im Juli 2023 neu ausgeschrieben und das Verfahren nochmals gestartet werden. 
Wiederum meldeten sich sechs Vereine, diesmal mit neun vwerschiedenen Projekten. Nach 
nochmaliger Abwicklung des Verfahrens konnten die freigewordenen Mittel bis auf einen Rest 
von 3 T€ an die Vereine verteilt werden.

Da die dem Stadtsportverband zur Verfügung stehenden Mittel für die Förderung kleinerer 
Beschaffungen, Fortbildungsmaßnahmen und Teilnahmen an überregionalen Wettkämpfen der 
Vereine bzw. Vereinsmitglieder nur zögerlich abgerufen werden, wies Joachim Broch nochmals 
ausdrücklich auf die Möglichkeiten hin, die die Sportförderungsrichtlinien der Stadt Willich den 
Vereinen bieten.

Mit sportlichen Grüßen 

gez. Joachim Broch                           gez. Werner Fleischmann

Vorsitzender                                       Stellvertretender Vorsitzender

Stadtsportverband Willich e.V.

Geschäftsstelle: Hauserheide 11 | 47877 Willich 

Internet: www.ssv-willich.de – Mail: vorstand@ssv-willich.de

Amtsgericht Krefeld VR 2092

Vorstand nach BGB: Joachim Broch  (Vorsitzender), Werner Fleischmann (Stellvertretender Vorsitzender), Karin Schreiber (Kassenwartin)

Geschäftsführung: Werner Fleischmann
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